les gouvernements du Canada et de Terre-Neuve. Ce voyage a permis de présenter au public des documents montrant le désir du Canada de voir les pêches protégées par voie d'accord international sur le droit de la mer. Des expositions sur le droit de la mer et sur la population circumpolaire ont été présentées aux États-Unis et en Europe afin de faire sentir à des auditoires choisis l'intérêt que le Canada porte à l'environnement. Les programmes ont été organisés tout spécialement pour appuyer les objectifs des visites du premier ministre en Amérique latine et au Japon et ceux d'autres importantes visites ministérielles.

Bicentenaire des États-Unis

Un autre projet spécial a été la participation du Canada aux fêtes du Bicentenaire des États-Unis. Il avait pour objet de témoigner de la compréhension et de l'estime des Canadiens à l'égard des réalisations américaines et de mieux faire saisir aux Américains le caractère distinctif de l'histoire, de la société, de la culture et des objectifs nationaux du Canada. Afin de se conformer à la politique américaine au sujet des célébrations, les activités ont été organisées à l'échelle régionale ou locale, plutôt que nationale. Les missions canadiennes aux États-Unis ont participé aux manifestations organisées par les communautés de l'endroit. Les autres projets du Bicentenaire ont varié des subventions et des séjours de professeurs pour occuper des chaires d'études canadiennes aux Universités Yale et John Hopkins, à la publication d'une brochure sur le Canada et la Révolution américaine destinée à des écoles secondaires américaines choisies. Les tournées d'expositions d'art canadien (collections Pitseolak, Coverdale et Warre) et les projets de spectacles mettant en vedette des artistes de toutes les régions du Canada et représentant la mosaïque ethnique de la nation canadienne avaient pour but de souligner à nos voisins américains tant nos similitudes que nos différences. L'album photographique Between Friends/Entre Amis a été l'élément central de l'hommage rendu par le Canada aux États-Unis en tant que nation;

plus de 13 000 exemplaires ont été offerts à des personnalités et institutions publiques américaines. L'album a également servi de base à une exposition photographique qu'ont visitée plus de 300 000 personnes à Chicago, New York et Atlanta. Une série de défilés d'honneur ont été organisés à l'occasion de manifestations parrainées par le comité d'organisation du Bicentenaire de la Révolution américaine à Los Angeles, San Francisco et Philadelphie. Des timbres jumelés honorant la mémoire de Benjamin Franklin à titre de premier ministre des Postes des colonies britanniques ont été dévoilés à Philadelphie par les ministres des Postes du Canada et des **États-Unis**.

Sport international

Un programme de liaison en matière de sport international a été conçu en vue de promouvoir les intérêts des associations sportives canadiennes sur la scène internationale. en assurant la communication avec ces groupes, en les aidant et en collaborant avec le ministère d'État à la Santé et au Sport amateur. En 1976, le Ministère a aidé un certain nombre d'équipes canadiennes à organiser leur voyage à l'étranger et s'est attaché à promouvoir les échanges sportifs avec de nombreux pays. Par exemple, il a participé à l'organisation de la visite en Chine de l'équipe de hockey de l'Université de Toronto, dans le cadre du programme d'échanges sportifs Canada/RPC.

Jeux olympiques

En juillet 1972, un agent des Affaires extérieures, M. Roger Rousseau, compagnon de l'Ordre du Canada, a été détaché à Montréal auprès du Comité organisateur des Jeux olympiques de 1976 (COJO); il allait cumuler les fonctions de commissaire général des Jeux et de président du Comité organisateur.

À titre de responsable des relations extérieures du Canada avec, sous sa direction, des représentants à l'étranger, le Ministère a été mêlé à l'organisation des Jeux de différentes façons. Les missions canadiennes ont diffusé de l'information à ce sujet dans le cadre du